

# EL INSTITUTO DE DESARROLLO COMUNITARIO DE CIUDAD REAL, INICIA SUS TRABAJOS

### Entrevista con el presidente de la Diputación, entidad promotora del Instituto



Con ocasión de iniciar sus actividades el Instituto de Desarrollo Comunitario de Ciudad Real, promovido por la Diputación Provincial, primero que se pone en marcha en España, hemos querido entrevistar a su presidente, para que nos informe de lo que significa o puede significar esta iniciativa para el futuro de la provincia.

—¿Cuáles son los fines y la filosofía, si cabe hablar así, del Instituto que ahora empieza a dar sus primeros pasos?

—El Instituto se propone, en líneas generales y como su nombre ya expresa, suscitar el interés por el desarrollo comunitario y hacerlo posible o facilitar, por la vía de proporcionar la capacitación adecuada a todas aquellas personas e instituciones o grupos sociales que desean emprenderlo o sumarse a él de modo activo; y también por la de prestar el necesario apoyo técnico a las iniciativas que ya existen o vayan surgiendo poco a poco, como consecuencia de este trabajo.

#### FILOSOFIA DEL INSTITUTO

—Se impone, entonces, alguna referencia a lo que es y representa el desarrollo comunitario.

—Efectivamente; así es, además, aludo a lo que antes me preguntaba sobre lo que podría entenderse por filosofía de la acción del Instituto. El desarrollo —el económico, sobre todo— se concebía antes casi en exclusiva como una iniciativa exterior a los beneficiarios, a la comunidad social supestandamente beneficiada: pueblo, comarca, región; se partía del interés de algún grupo financiero o de un empeño benéfico del Estado; se constituía un equipo de expertos que planificaban, programaban, disponían y ejecutaban; y, al final, en muchos casos se venía todo abajo o el rendimiento era desalentador, porque la población interesada no respondía a lo que de ella se esperaba, por no haber participado más o menos de lleno en el suceso.

En contraposición a este planteamiento, el desarrollo

comunitario postula que una buena parte del desarrollo —también el económico— puede y debe correr a cargo de la propia población interesada, naturalmente que contando para muchas de sus acciones con previsiones y cauces de ayuda económica del Estado.

—Pero no debe ser fácil lograr que la propia población se interese, conciba, proyecte, se ponga en marcha, etc., para protagonizar su evolución y progreso...

—Bueno, aquí es importante decir que existe una actividad profesional al servicio del desarrollo comunitario, que es la animación social o socio-cultural. Los animadores actúan como agentes del desarrollo; su trabajo consiste en cohesionar y dinamizar a los núcleos de población —barrios, pueblos o núcleos rurales, zonas— en torno a la búsqueda de respuestas a sus necesidades y aspiraciones, y en impulsar su trabajo para que sea efectivo.

#### CAPTACION DE ANIMADORES

Una de las principales fun-